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Bericht des Vorsitzenden für das Jahr 2021 
 
Vorbemerkung 
Auch 2021 war wie 2020 pandemiebedingt wieder ein sehr schwieriges Jahr für den Verein, und das laufende 
Jahr ist noch immer geprägt von Corona. Seit Beginn des zweiten Lockdowns am 2. November 2020 stand 
unser Clubbetrieb bis Juni 2021 komplett still.  Immerhin konnten wir seitdem für unsere Mitglieder wieder 
einen halbwegs normalen Tanzbetrieb ermöglichen. Hierzu mussten wir für unsere Räume ständig unter Be-
rücksichtigung der jeweiligen Senatsverordnungen unser Hygienekonzept überarbeiten und unseren Be-
triebsablauf entsprechend umgestalten. Einige Trainingsgruppen mussten verkleinert und deswegen zeitlich 
verkürzt werden, der Tanzbetrieb lief fast immer bei offenen Fenstern. Da sich alle Mitglieder, Trainer und 
Trainerinnen an unser Hygienekonzept hielten, blieben uns mit dem Clubbetrieb in Verbindung stehende 
Coronafälle glücklicherweise erspart. 
Auch wenn zum jetzigen Zeitpunkt sämtliche Beschränkungen durch den Senat aufgehoben wurden, verfolgt 
uns die Pandemie leider noch immer, bei Erkrankung von Trainern dann auch mit Auswirkungen auf den 
Trainingsbetrieb. Wir sind zuversichtlich, dass sich die Situation während der kommenden Sommermonate 
entspannen wird. Wir sind sehr froh, dass die Mehrzahl unserer Mitglieder während der Pandemie solidarisch 
war und ihrem Verein die Treue gehalten hat, so dass wir alle bestehenden Verbindlichkeiten (v.a. Miete und 
Personalkosten) weiterhin bedienen konnten. Hätten uns zu den satzungsgemäßen Kündigungszeitpunkten 
Austrittswellen heimgesucht, wäre die Zukunft des Vereins ernsthaft in Frage gestellt gewesen.  

 
Mitgliederentwicklung 
Die übliche Fluktuation bei unseren Mitgliederzahlen konnten wir während der Pandemiezeit leider nicht 
kompensieren. Folglich haben wir im Vergleich zur Vor-Coronazeit weniger Mitglieder, sind aber noch immer 
der drittgrößte Berliner Tanzsportverein. Wir sind zuversichtlich, dass wir nun wieder mehr Ein- als Austritte 
haben werden, so dass unsere Mitgliederzahl wieder ansteigen wird.  
Im Kinder- und Jugendbereich konnten 2021 aus unseren von Torsten Kühl betreuten Jugendgruppen keine 
Paare bei Turnieren starten, da es schlichtweg keine Turniere gab. Wir gehen aber davon aus, dass unser 
Nachwuchs dann bald wieder vorne mittanzen wird. Vor allem hier hatten wir einen Rückgang der Mitglie-
derzahlen, hoffen aber, diesen Trend wieder in einen Zuwachs umkehren zu können. Zum 31.12.2021 konnten 
wir dem Deutschen Tanzsportverband, Landestanzsportverband Berlin und Landessportbund Berlin insge-
samt 323 Mitglieder melden, 81 unter 18 Jahren, 242 über 18 Jahren (31.12.2020: 336 Mitglieder, 94 : 242; 
31.12.2019: 357 Mitglieder 100 : 257). 

Selbstverständlich werden wir über unsere Web- und Facebookseite weiterhin kontinuierlich neue Mitglieder 
ansprechen. Auch unsere Clubflyer haben wir hierzu umfassend überarbeitet. Sehr dankbar sind wir, dass 
unser Verein anläßlich unseres Vereinsjubiläums im Bezirkswegweiser Steglitz-Zehlendorf einen ganzseitigen 
Bericht erhielt. Auch Presseberichte insbesondere im Zusammenhang mit unseren Turnieren (z.B. in der Ga-
zette Zehlendorf, im Tagesspiegel-Newsletter Zehlendorf und in der Berliner Woche) bringen uns immer 
wieder Aufmerksamkeit. Gleiches trifft auf Berichte über die Erfolge unserer Paare aller Altersklassen sowie 
unserer Formation zu. Erfahrungsgemäß gewinnen wir die meisten Neumitglieder aber durch Mundpropa-
ganda unserer Mitglieder, d.h. Sie alle können hier viel für uns bewirken. Vor dem Hintergrund der aktuellen 
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Lage (Pandemie und Krieg in der Ukraine) wird es jedoch eine Herausforderung werden, zahlreiche neue Mit-
glieder für unseren Sport und Verein zu gewinnen. 

Seit dem 7. August 2021 haben wir mit Alexander Iwan einen neuen Jugendwart, der unterstützt wird von 
seiner Stellvertreterin Janina Brombacher und der Jugendsprecherin Maja Schneier und Danae Meyer-
Narváez als ihrer Stellvertreterin (seit 24.4.2022: Daniela Kühl als stv. Jugendwartin sowie Alysha Henschel 
und Anne Salinas als neue Jugendsprecherinnen). Sehr gut eingearbeitet hat sich inzwischen unser am 14. 
August in unserer Jahreshauptversammlung gewählte neue Kassenwart Jürgen Malewski, und wir freuen uns 
sehr, ihn im Vorstandsteam zu haben. Insbesondere unserer Kinderschutzbeauftragten Gesine Müller und 
unserer ehemaligen Jugendwartin Janina Brombacher verdanken wir, dass uns im Juni 2021 als erstem 
Berliner Tanzsportverein das neue Kinderschutzsiegel des Landessportbundes Berlin verliehen wurde (und 
noch immer sind wir der bislang einzige Tanzsportverein, der das Siegel schon erhalten hat). 

Turniersportabteilung 
Nach wie vor hat unsere Turniersportabteilung ihren Schwerpunkt beim Formations- und Einzeltanz Stan-
dard, doch auch der Lateinbereich wächst kontinuierlich.  
Unser von Andreas Fischer trainiertes A-Team konnte 2021 wegen der kompletten Absage des Ligabetriebs 
kein Turnier in der 2. Bundesliga Nord Standard bestreiten. Seit dem Abbruch der Ligen im März 2020 
trainierte unsere erheblich verjüngte Mannschaft kontinuierlich sowohl online als auch dann wieder in Prä-
senz. Im November 2020 und November 2021 fanden zwei intensive Trainingslager in Grünheide statt, und 
die Formation war bestens vorbereitet für die Ligasaison 2022. Bedingt durch kurzfristige Coronafälle im 
Team konnte sie dann aber leider an beiden Ligaturnieren – mehr kamen gar nicht zustande – nicht teil-
nehmen. Immerhin konnten insbesondere unsere neuen Teammitglieder bei einem Showauftritt im 
September 2021 erste Formationserfahrungen auf dem Parkett sammeln.  
Im Einzeltanzbereich stellte unser Verein 2021 und 2022 wieder einige Meister und Vizemeister bei den 
Berlin-Brandenburger Landesmeisterschaften:  
Yu-Tsai Chang & Dr. Nicole Schweitzer ertanzten sich den Berliner Meistertitel in der Sen II D Std. 
Auch bei den Landesmeisterschaften im Frühjahr 2022 hatten wir einige Erfolge zu verzeichnen:  
Alexander Iwan & Janina Brombacher wurden am 26.2.2022 Berliner Vizemeister der HGr C Latein und 
stiegen in die HGr B auf, Jakobus Eckert & Alysha Henschel ertanzten sich am gleichen Tag den 3. Platz der 
Berlin-Brandenburger Meisterschaft in der HGr B Latein. 
Den größten Erfolg auf nationaler Ebene errang 2021 unser Equalitypaar Silke Trojahn & Kirsten Reichelt, 
die bei der Internationalen Offenen Deutschen Meisterschaft für Frauen- und Männerpaare am 30. Oktober 
in Darmstadt den 3. Platz in der C-Klasse Frauen 40+ Std belegten. 
Obwohl 2021 nur wenige Turniere stattfanden, konnten wir uns über einen Aufstieg freuen:  
Yu-Tsai Chang & Dr. Nicole Schweitzer     Sen III D Std  => Sen III C Std  
Im laufenden Jahr 2022 gelang bislang einem Paar der Aufstieg: 
Alexander Iwan & Janina Brombacher     HGr C Lat => HGr B Lat 
Neben dem Turnier- ist auch unser Breitensportbereich der Kinderklassen dann hoffentlich bald wieder so 
erfolgreich wie in der Zeit vor Corona. Nicht nur für die vielen Erfolge gebührt unserem Turnier- und Forma-
tionstrainer Andreas Fischer und unserem Kinder- und Jugendtrainer Torsten Kühl sehr großer Dank.  
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Turniere 
Coronabedingt von Anfang Mai auf den Sommer verschoben konnten wir am 14.8. und 15.8.2021 endlich 
wieder unser zweitägiges Colepokalturnier im Cole Sports Center durchführen. Es war eines der bundesweit 
ersten Turniere nach dem langen Lockdown, weswegen zu uns Paare aus dem ganzen Bundesgebiet anreis-
ten. Am 19.9.2021 haben wir unter der Schirmherrschaft von Thomas Härtel, Präsident des LSB Berlin, Lan-
desmeisterschaften der Sen I-III DC Lat, Sen I-II BA Std und HG II D-S Std für den LTV Berlin e.V. und LTV 
Brandenburg e.V. ausgerichtet. Sehr erfreulich war, dass mit Bianca Cygan und Marcus Nenninger wieder 
Blau-Weisse mit der Leitung der LM 2021 betraut wurden. Ein Novum war, dass wir am 18.9. für das TSZ Blau 
Gold kurzfristig das Cole Sports Center als Ausrichtungsort für ihre Landesmeisterschaften organisieren 
konnten, da der ursprünglich vorgesehene Turnierort nicht zur Verfügung stand.  
Alle unsere Turniere wären nur halb so erfolgreiche Veranstaltungen, hätten wir nicht unsere treuen 
Sponsoren (Allianz-Generalagentur Jäger & Schröder OHG, Reformhaus Hubert, Dancevibes Berlin Britta 
Gericke, Kosmetikstudio Heike Doßmann), die wieder ausgesprochen schöne Preise für die Paare stifteten. 
Aufgrund der guten Vorbereitung durch unseren von Hartmut Bruin geleiteten Turnierlogistikausschuss 
waren unsere sportlichen Großveranstaltungen im Jahre 2021 wieder sehr erfolgreich. Dies war und ist 
weiterhin nur möglich, wenn sich unsere Mitglieder aktiv helfend beteiligen. Allen, auch den zukünftigen 
Helferinnen und Helfern, sei dafür ausdrücklich gedankt.  
 
Finanzen 
Unsere finanzielle Lage ermöglichte es uns, für die geplante Parkettsanierung des großen Raums weitere 
Rücklagen zu bilden. Eine Ausführung der Arbeiten war 2021 aufgrund von Materialengpässen nicht möglich. 
Daneben sind für die Sportförderung insbesondere der Formation ebenfalls Rücklagen nötig, um die hohen 
Kosten für Musik, Kleidung und Turnierfahrten durch den Verein weiterhin unterstützen zu können. Nicht nur 
deswegen bemüht sich der Vorstand stetig darum, die Einnahme- und Ausgabesituation ausgeglichen zu 
halten, was auch dem Kassenbericht entnommen werden kann, der bei der JHV vorgelegt wird.  

Vereinsleben 
Für unseren auf 2021 verschobenen Jubiläumsball „50 Jahre Blau-Weiss Berlin“ hatte unser Festausschuss 
die große Halle des Cole Sports Centers am 30.10.2021 wieder in einen wunderschönen Festsaal verwandelt.  
Als Dankeschön an unsere Mitglieder für ihre Treue zum Verein durch die ganze Pandemiezeit hinweg enga-
gierten wir eine tolle Liveband sowie ein ausgesprochen leckeres Catering. Auch konnten wir beim Ball unse-
ren Mitgliedern und Gästen endlich unsere Jubiläums-Festschrift überreichen, denn dem Vorstand war es ein 
besonderes Anliegen, das 50jährige Bestehen unseres Vereins angemessen zu würdigen. 
Wie immer bei unseren Herbstfest wurden wieder viele Mitglieder geehrt. Ehrennadeln des Clubs für ihre 
jahrelange Tätigkeit erhielten als ehemalige Vorstandsmitglieder Michael Thamm (2005-2019) und Beate 
Laube (2009-2021), und für fortwährende Tätigkeit in Ausschüssen Silke Trojahn (FA seit 2012), Reinhard 
Wasmund (BA bzw. TLA seit 2014), Kai Blecher (BA bzw. KA seit 2014), Volker Diels-Grabsch (KA seit 2014, 
Mannschaftskapitän des A-Teams seit 2016-22) und Burkhard Laube (KA bzw. FA seit 2011). Auch Trainer und 
Mitarbeiter, die uns seit vielen Jahren auf und neben dem Parkett begleiten, wurden geehrt: Torsten Kühl 
(seit 2009), Hartmut Bruin (TLA seit 2007, Jugendtrainer bis 2009), Wolfgang Petter & Karin Hepp-Petter (seit 
2015), Stefan Jenkis (seit über 35 Jahren) und Hermann Kerstgens (Mitglied seit 1978, seit über 10 Jahren 
Parkett und Tresen).  Ehrungen für langjährige Mitgliedschaften erhielten für 50 Jahre Andreas Fischer und 
Angela Witzigmann, für 35 Jahre Horst & Hannelore Rambeau sowie Reinhard Ott, für 25 Jahre Nicole Fischer, 
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Wolfgang Petter & Karin Hepp-Petter, Gerrit Post und Thomas & Gabriele Gerlach. Stephan & Birgit Fülfe 
Rainer Vedder & Susanne Gemmel wurden für 20 Jahre Mitgliedschaft geehrt, Dr. Tiong Hwie Gan & Dr. Sigrid 
Gan-Lang, Bernhard Cygan, Christoph Stegmann, Lothar & Sigrid Falkeisen und Felix Kraffert für 15 Jahre. Auf 
verschiedene Anträge des Vorstands an den LTV Berlin erfuhren Beate Laube, Holger Tietz und Marcus 
Nenninger besondere Anerkennungen durch Verleihung der Silberne Ehrennadel des LTV Berlin. Vom 
anwesenden Präsidenten des LTV, Thorsten Süfke, wurde des Weiteren Andreas Fischer für seine heraus-
ragenden Verdienste um den Berliner Tanzsport die Goldene Ehrennadel des LTV Berlin verliehen. 
Da sich die Pandemielage im November wieder massiv verschlechterte, haben wir unsere Weihnachtsfeiern 
2021 abermals abgesagt. Auch unsere beliebten regelmäßigen monatlichen Übungsabende konnten 2021 
nur zweimal (Oktober und November) stattfinden.  
 
Dank 
Danken möchte ich für ihren kontinuierlichen Einsatz ausdrücklich dem gesamten Vorstandsteam (ganz 
besonders Beate Laube), sowie dem Fest- (FA), dem Kommunikations- (KA), dem Bau- (BA) sowie unserem 
Turnierlogistikausschuss (TLA). Insbesondere Reinhard Wasmund möchte ich wieder herzlich danken, denn 
er ist nach wie vor jederzeit und kurzfristig ansprechbar, wenn es irgendwo etwas zu tun bzw. zu reparieren 
gibt. Gleiches gilt für unseren Festausschuss und seine Sprecherin Silke Trojahn, die unsere Veranstaltungen 
immer bestens plant und nebenbei mit ihrem Team auch über das ganze Jahr für schöne und wechselnde 
Dekorationen sorgt. Ebenfalls danken möchte ich Kai Blecher und Volker Diels-Grabsch vom 
Kommunikationsausschuss, die sich um unsere EDV-Belange kümmern.  
Danken möchte ich ausdrücklich allen unseren Trainerinnen und Trainern, die unermüdlich bemüht sind, 
unser Tanzen zu verbessern und uns Freude beim gemeinsamen Sport zu bereiten. Ebenfalls großer Dank 
gebührt den treuen, aber leider immer weniger werdenden Helferinnen und Helfern für ihren unermüdlichen 
Einsatz für unseren Verein und dafür, dass so viele einen erheblichen Teil ihrer Freizeit in den Dienst unserer 
Sache stellen! Ebenfalls großer Dank gebührt unserem Landestanzsportverband, dem Landessportbund, dem 
Bezirkssportamt sowie dem Bezirkssportbund, die uns immer unterstützen. Ebenfalls bedanken möchte ich 
mich wie jedes Jahr bei Hermann Kerstgens, der jederzeit immer für uns alle da war. Der größte Dank gebührt 
jedoch Euch allen, die Ihr Eurem Verein in diesen für uns alle schwierigen Zeiten die Treue haltet! 
 
Fazit und Ausblick 
Trotz Corona konnten wir in der zweiten Jahreshälfte unseren Clubbetrieb wieder etwas normalisieren, so 
dass wir hoffen, bald wieder an die Erfolge vor der Pandemie anknüpfen zu können. Das erste Quartal des 
Jahres 2022 zeigte, dass wir wieder auf einem guten Weg sind, im Berliner und deutschen Tanzsport zu be-
stehen und unseren Mitgliedern ein schönes Umfeld zur Ausübung ihres Sports bzw. Hobbys zu bieten.  
Für die nahe Zukunft wünsche ich mir, dass wir alle zusammen unbeschadet aus den diversen Krisen kommen 
werden. Vor allem aber wünsche ich mir, dass alle wieder unbeschwerte Freude bei der Ausübung unseres 
schönen Hobbys haben dürfen. Auch ein wieder gesundes Wachstum im Rahmen unserer Kapazitäten wäre 
ausgesprochen schön. Ich bin optimistisch, dass wir alle zusammen unseren Blau-Weiss erfolgreich voran-
bringen und 2022 gestärkt in das 52. Jahr seines Bestehens gehen werden. 
 
Für den Vorstand, 
Euer 
Marcus Nenninger 
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